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  Chères Trilautines, Chers Trilautins, 

 

 L’année 2019 s’achève, elle fut riche d’évènements, d’engagements, de projets, de problèmes à 

gérer et de surprises que je vous invite à découvrir. 

Je pense qu’elle fut en fait comme chacune des 6 années passées à la tête de l’équipe municipale, en 

responsabilité de notre belle et dynamique commune, et de ses agents communaux. 

 L’heure du bilan viendra, l’heure de la campagne aussi, alors il serait incorrect de faire de cet  

édition 2019 un objet de propagande en le dévoyant de son objet premier, lui-même contenu dans sa 

désignation: Bulletin d’information communal. 

Pour autant, je ne peux pas clôturer ce mandat sans témoigner du plaisir que j’ai à travailler avec vous  

pour faire avancer notre commune et passer ensemble des moments conviviaux lors des repas         

associatifs ou des manifestations communales. 

S’agissant d’information ou plutôt d’informations, vous en trouverez en nombre dans cet exemplaire 

construit et concocté par les élus et les associations.  

Encore une fois vous allez découvrir douze mois de festivités, de travaux, de réalisations, des         

Trilautines et Trilautins au parcours atypique, des images, des sourires. La vie à Triac-Lautrait ! 

Cette vie de tous les jours où malgré nos différences nous savons partager le même espace, les 

mêmes villages en faisant ce que l’homme sait faire de mieux: Construire et construire du lien. 

Ceux qui me connaissent, savent l’importance que j’accorde au lien social, alors venez en témoigner 

vous aussi lors de la galette que nous aurons plaisir à partager ensemble: 

 Dimanche 5 janvier à 16h30 à la salle communale. 

Mais en attendant 2020, l’équipe municipale se joint à moi pour vous souhaiter de vivre  

de Très Joyeuses Fêtes de fin d’année. 
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  Le comité des fêtes 

Le Comité de Jumelage 

    Chaque année, lorsque je rédige cet article, j’ai le sentiment de me répéter.    
Pourtant, que pourrais-je ajouter ?  

 
Alors voilà, je m’lance à nouveau : 
Le succès de nos deux principaux rassemblements que sont les repas choucroute et le repas du brin 
d’aillet témoigne de votre fidélité et de votre satisfaction. Nous vous en remercions. 
 
Les sourires et la joie des enfants, que ce soit lors de la chasse aux œufs de Pâques ou à l’arrivée du 
père Noel sont pour nous le plus beau résultat de notre investissement. 
 
Au-delà de ces thèmes majeurs, nous avons à 
cœur de vous proposer diverses autres         
activités. Le     succès n’est pas toujours au 
rendez-vous, mais je vous assure que la       
volonté est là. 
Ainsi, cette année aura vu : 

Une soirée « jeux » pour la seconde année 
consécutive, agrémentée d’un Escape 
Game créé de toute pièce par un       
bénévole : « Qui a volé la cagouille du 
comité ? ». 

Un rallye pédestre long de 4 km et jalonné 
de questions de logique et de jeux      
ludiques à la portée de tous. 

Chasse aux œufs : exposition du trophée 
avant sa dégustation 

Nos jumeaux étaient parmi nous le weekend du 10 août 

2019. 

Le samedi nous les avons emmenés au petit train touristique   Confolens-Roumazières aller/retour. 

L’après-midi nous avons vu les lacs de Haute Charente : Chaban et Lavaud, où nous avons pu      

constater le niveau très bas de réserve d’eau. 

Le samedi soir nous avons partagé le repas offert par la commune à la salle. 

Le dimanche s’est passé dans les familles d’accueil respectives et lors du souper nous nous sommes  
retrouvés en toute convivialité et bonne humeur à la salle des fêtes. 
Le lundi matin c’est le petit déjeuner des « aux revoirs ». 

En août 2020 c’est nous qui montons rejoindre nos jumeaux respectifs et échanger à nouveau nos 

marques d’amitié. 

Vous êtes cordialement invités à nos soirées : Cochon Gaulois à la broche en avril. En juin Fête de la 

Musique. Fin août rencontre « bon enfant » des boules. 

Bonne année à tous Trilautins et Trilautines.      

             La Présidente: Josette ROUYER 
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Photo souvenir de la virée en Haute-Vienne 

Un tour de petit train pour les      
gagnants du rallye. 

Société de Chasse 

Quoi de neuf  dans le monde de la chasse ? 

La première année du permis national à 200 euros. Il ouvre pour nos chasseurs de nouveaux         

territoires qu’ils peuvent découvrir plus facilement avec leurs amis. 

Le carnet de prélèvement lièvre instauré par notre fédération. Il va permettre de mieux suivre 

l’évolution de sa population. 

Un suivi des populations de chevreuil est mis en place (poids, prélèvement, pattes arrières et      

mâchoire inférieure) pour mieux surveiller la pyramide des âges et poids, évolution sur plusieurs       

années. 

Sur le plan national, les chasseurs vont passer du papier à internet avec « chassadapte ». 

Permettez-moi de remercier chaleureusement ceux qui nous ont accompagnés à notre banquet annuel 

qui fut encore une réussite. 

Vous serez prévenus pour celui de l’année prochaine en 2020. 

         

     Amicalement, le Président: Pierre PAQUET 

Une virée en Haute Vienne, à la découverte d’un « plus beau village de France » et d’un authentique 
village limousin du début du XXème siècle.  

Je précise que ces trois manifestations étaient proposées gratuitement. 
 
Pour clore cette bafouille, je ne résiste pas à l’envie de féliciter et de remercier les jeunes qui nous      
accompagnent et nous aident au sein du comité des fêtes. Cela ne nous rajeunit pas mais que           
voulez-vous… Alors merci Marine, Emmy, Enzo, Thibaut, Nolan et tous ceux que j’aurais pu oublier ; 
mille excuses par avance. 
 
Bonne et heureuse année 2020.  
  
      Le Président: Daniel GABORIT 
 



L’APE de Bassac et Triac-Lautrait 
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Bonjour à tous, 

Cette année 2019 fut riche en événements pour l'APE. 

La soirée CARNAVAL a rassemblé quelques 70 costumés autour 

d'un bon repas préparé par Mr BARRIERE (Auberge de la 

grand'Plante). 

Les chocolats de Pâques ont été toujours autant appréciés et nous ont 

permis de faire un beau bénéfice. 

Les deux brocantes, la première sur le stade de Lautrait, la deuxième 

en partenariat avec CANOBUS et l'APE de Mainxe-Gondeville à Jarnac, ont été réussies. 

Enfin, la kermesse et son repas pour la fête de la musique ont permis de finir l'année scolaire de     

manière très conviviale. 

Merci à tous les participants et à toutes les personnes qui nous ont fourni l'aide nécessaire à la bonne 

réalisation de ces événements. 

Septembre 2019, nouvelle rentrée, nouvelle assemblée générale et un bureau en partie renouvelé : 

nous accueillons un nouveau secrétaire. 

L'association a pour but d’améliorer la vie quotidienne des élèves par le biais de manifestations et de 

participation financière à des activités scolaires ou extrascolaires pour aider tous les enfants à       

s’épanouir et également faciliter la communication et la rencontre entre parents. 

Vous trouverez les manifestations prévues pour cette année dans le calendrier ci-joint: 

• Nous avons préparé Noël pour les enfants: 

A savoir, le Père Noël apporte un cadeau à chaque enfant et un goûter. De 

plus, nous finançons une sortie cinéma à Cognac pour les élèves de l'école 

de Bassac et de Lautrait le vendredi 20 décembre et un spectacle vivant  

intitulé "Histoire d'ivoire" pour les enfants de l'école de Lautrait le lundi 16        

décembre. 

Nous vous rappelons que vous pouvez suivre l'actualité de notre             

association sur les réseaux sociaux (facebook) de l'APE Bassac/Triac-

Lautrait. 

N'hésitez pas à la consulter et à y mettre vos commentaires. 

Nous souhaitons une bonne année à tous les enfants et leurs parents et à 

très bientôt lors de nos    manifestations. 

                                                                                 L'équipe de l’APE, sa Présidente: Emilie Boutin. 

N’oubliez pas: Chaque année 

la vente de sapins 

 A suivre, à partir de la page 6:      

 L’actualité communale. 
4 



Chimpensée 

     Exposition 

 L’association Chimpensée fidèle à son but original a contribué à plusieurs           
événements à travers des rencontres musicales et artistiques en milieu rural. L’année 
2019 a été riche en rencontres, de nouvelles animations ont vu le jour afin de      
diversifier les activités et de rendre les jams « musique improvisée en groupe »  accessibles  divertissant 
pour tout le monde.  

L’année a débuté avec la Jam épiphanique à la ferme d’Olivet à 
Réparsac, ou le partage musical s’est vu rajouter des parts de  
frangipanes juste sorties du four à bois de l’association Pain 
d’Ami tenu par Marie et Norbert. Et c’est dans une ambiance  
chaleureuse que nous avons pu rencontrer de nouveaux musiciens 
et partagé de la poésie sur scène.  

C’est en avril que les idées d’animations de l’association ont été 
mises en œuvre au cours de la jam des poules pour                
l’événement «  des poules au jardin » organisé par l’association des 
jardins respectueux à Chateaubernard. Dans le but d’animer la 
jam musicale, MC ChimpenseMan, notre nouvel animateur décalé 
a apporté du dynamisme et un côté théâtral à l’animation. De 
plus, c’est avec notre création, la roue des styles, la fameuse    
Roue-stiti, que le public pouvait participer et choisir un style    
musical à tenir pour les musiciens sur scène à la façon d’un jeu 
télévisé.  

En mai nous avons animé la fête de la nature à la maison du temps libre à cognac en partenariat avec  
l’ Aserc et le lycée Jean Monnet. Au cours d’un après-midi, nous avons  
imaginé et écrit un hymne de la nature « rouler dans les pâquerettes », qui a 
été restitué et chanter par le plus grand  nombre pour cette occasion. Voici 
le refrain pour l’été prochain ! 
« Moi j’aime bien rouler dans les pâquerettes, dans les coquelicots, dans le 
foin. Avec le chant des alouettes et la nature comme seuls témoins. » 

Encore une fois nous sommes très contents du développement de      
l’association et nous nous activons pour de nouveaux projets pour l’année 
2020 

    Chimpensement vôtre ! 
 

 

 
Mc ChimpenseMan et la Roue-stiti 

 
Article de journal pour notre    

activité à la fête de la nature 

                  Monsieur Jacky Jousson, Trilautin illustrateur de profession 

nous a fait l’honneur d’exposer ses planches botaniques représentatives du  

territoire le mois dernier à la mairie. 

A l’occasion du vernissage qui a eu 

lieu le samedi 23 novembre, vous 

avez pu découvrir les végétaux  

sauvages présents sur la commune 

et alentours et échanger avec cet artiste local sur ses       

productions et ses techniques. 5 
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Ecole Prince de Condé 

Nous l’avions annoncé il y a un an, mais il restait à consolider le projet, ça y est, l’Ecole Prince de Con-

dé compte désormais deux classes. 

Retour sur la genèse du projet: Suite à la croissance constante du nombre d’élèves sur le RPI Triac-

Lautrait Bassac, le nombre de 33 à 34 élèves par classe devenait difficilement tenable. Ce seuil venant se 

conjuguer à une hausse ponctuelle des effectifs estimée pour deux ans, il devenait essentiel d’imaginer 

et de trouver des solutions d’accueil pour nos chères têtes blondes. 

Dès l’origine du projet, l’équipe municipale a souhaité porter cette question pour pouvoir trouver des 

solution dans notre école afin de rétablir l’équilibre entre les groupe scolaires de Triac-Lautrait et de 

Bassac (qui comptent désormais respectivement 2 classes et 3 classes). 

Nous avons opté pour la location d’une structure mobile pour 23 mois afin de couvrir les besoins  sur 

les années scolaires 2019-2020 et 2020-2021. Il appartiendra aux élus du prochain mandat de savoir 

quelle solution envisager si le besoin devait se pérenniser. 

L’accueil de cette classe a été assorti d’une réorganisation des services périscolaires dont nous avons 

récupéré la responsabilité au 1er janvier 2019. Ce sont désormais 3 agents qui œuvrent à l’école et à la 

cantine ( Nathalie, Alexandra et maintenant Martine). Cette réalisation n’aurait pas été possible sans 

l’engagement des autres agents communaux Karine pour le volet administratif  et Michaël pour les réa-

lisations techniques.  

Cette coordination élus / agents a donc permis de faire aboutir en très peu de temps ce beau projet 

destiné à nos élèves. 

En images et en bref: 

La nouvelle classe CE2-CM1, la classe CM1-CM2 repeinte et réalisation de placards, les extérieurs, et 

le bloc sanitaire qui intègre un WC Personne à Mobilité Réduite. La réorganisation du bloc sanitaire a 

été financée par Grand-Cognac.  



L’église Saint-Romain de Triac 
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 2019 L’année des travaux ! 

Cet année, ou plutôt le deuxième 

semestre 2019 fut consacré aux 

travaux de sécurisation de notre 

église. Pose de tirants métalliques sur charpente, pose de tirants forés en fibre de verre et résine coulée 

dans la structure, les rendant invisibles, remaillage des fissures de la voute, traitement intégral de la 

place avec la création d’une allée et d’un dallage en pierre. Ces travaux furent lourds et nous devons re-

mercier à juste titre les familles Lecalme et Nicolet, qui ont accueilli échafaudages et ouvriers dans leurs 

propriétés et sur leurs toits pour rendre possible cette réalisation. A ce jour il reste la végétalisation qui 

interviendra au printemps, et le nettoyage de l’intérieur de l’édifice pour le rendre à nouveau accessible 

au public. Nous avons du à nouveau stopper la cloche car la fissure qu’a connue la voute a provoqué la 

désolidarisation des support de la cloche. Cette réparation non prévue au budget n’est pas programmée 

pour l’instant. Sera-t-elle jointe à une phase d’embellissement de l’ensemble? L’avenir le dira, mais ce 

qui est sûr, c’est que notre église est aujourd’hui sauvée et qu’elle va pouvoir rouvrir. 

       Avant                  Après 
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Enfin en sécurité ! 

      Après s’être une nouvelle fois octroyée le titre de championne de 

France de descente de Kayak, c’est en Bosnie à Banja Luka, aux        

Championnats du Monde, qu’Elisa Roy est allée défendre les couleurs de 

la France aux côtés des juniors et séniors de moins de 23 ans de l’équipe 

nationale.  

Elle ne parvient malheureusement pas à accrocher le podium en sprint  

individuel comme elle l’espérait mais redouble d’effort sur la course avec 

ses deux coéquipières pour devancer les Tchèques et les Allemandes et  

décrocher l’ARGENT ! 

Ses objectifs sportifs sont maintenant placés à plus long terme de part son 

changement de catégorie, elle sera sénior la saison prochaine, mais surtout du fait qu’elle a fait le choix 

de suspendre ses entrainements et compétitions durant une année pour se sacrifier à ses études. 

Nous lui souhaitons de briller également dans ce domaine et espérons la voir revenir sur les rivières 

françaises et internationales le plus rapidement possible. 

                 Bravo Elisa ! 

Une Trilautine  

Aux Mondiaux de Kayak 

Dimanche 5 janvier 2020 à 16h30 
Pensez à la galette de la    

commune, c’est toujours un 

moment de convivialité et 

d’échanges entre Trilautines et 

Trilautins et avec nos          

associations. 

Venez nombreux. 

Il n’était pas rare de voir des élèves de la MFR circuler à pieds avec leur valise 

sur la RD 941 chaque lundi et vendredi.  

Afin de leur permettre de rejoindre leur lieu d’enseignement en toute sécurité 

nous avons investi pour leur sécurité et avons fait réaliser une 

liaison piétonne en bord de voierie départementale.          

L’initiative, le portage et le financement sont communaux, 

mais nous avons réussi à obtenir 3850€ de subvention du  

Département sur les 11200€ qu’a couté l’opération. 



Elections / Nouvelles modalités d’inscription. 

SDEG 16 le saviez-vous ? 

Les scrutins aux élections municipales   

auront lieux les 15 et 22 mars 2020. 

Vous disposez d’un délai d’inscription sur 

les listes électorales fixé au 7 février 2020     

dernier délai. 

Le réseau d’éclairage public est la propriété de notre commune. Nous avons à notre 

charge l’implantation, le financement et l’entretien de ces installations. Mais s’agissant 

d’électricité, de domaine public, de sécurité, cette question dépasse souvent les     

compétences et les ressources détenues en interne dans les communes.  Alors comme 

dans la quasi totalité des communes de Charente, nous avons délégué par convention 

depuis de nombreuses années un ensemble de missions au SDEG 16 (Syndicat Départemental    

d’Electrification et de Gaz de la Charente). Il nous accompagne techniquement, financièrement (grâce à 

des subventions) et gère pour nous les dépannages. Ces dépannages sont eux-mêmes sous-traités par le 

SDEG à une entreprise privée. Le prestataire retenu lors du dernier appel d’offre est un nouveau venu. 

Voici qui explique quelques dysfonctionnements et retards que vous aurez pu constater ces derniers 

mois. Certains points à dépanner ne sont toujours pas remis en état comme un bloc LED rue des 

Champs en panne depuis cet été, déposé et parti en maintenance. Nous surveillons de près et procé-

dons à des relances.  

Nous espérons trouver une solution le plus rapidement possible, bientôt 5 mois, ça c’est du rapide ! 

L’entretien est aussi important que l’investissement 

Travaux d’étanchéification et de          

démoussage sur la Mairie 

Mur Ouest du cimetière exposé à l’eau en perma-

nence. Suite à la chute de pierres, il a été procédé 

à la reprise intégrale de 7.50 m sur poutre béton. 

9 
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Lotissement des Moines 

                Au printemps dernier, cinq groupes d’élèves de la MFR sont     

venus présenter aux élus leur avant-projet  de réaménagement de la place 

du lavoir à Lantin. Après plusieurs réunions en conseil municipal ainsi qu’à la MFR avec les          

professeurs, le projet choisi s’affine et  verra le jour à partir d’avril prochain. L’occasion pour ces élèves 

de mettre leurs savoirs en pratique dans un objectif  d’embellissement fonctionnel que tout le monde 

pourra apprécier: Végétalisation du toit du lavoir, réserve d’eau, bancs, hôtels à insectes et autres      

surprises vous attendent.  

Un travail de partenariat alliant engagement pédagogique et utilité collective. 

L’opération lotissement des Moines et en 

phase de clôture: L’aire de jeu est           

disponible depuis le 30 novembre, les     

travaux de voierie et    d’aménagement sont 

réalisés, sur le plan budgétaire les écritures 

de   clôture sont en cours.  

Restent quelque potelets supplémen-

taires à mettre en place face au      

parking, et a enfin obtenir le           

raccordement de l‘éclairage public qui  

devrait intervenir au premier           

trimestre. 

Un projet à Lantin 
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Un Noël à Triac-Lautrait 

Le rendez-vous des aînés 

        C’est sous le thème de la gourmandise que nous avons 

convié nos ainés en mars dernier, des traditionnels fruits de 

mer jusqu’au bavarois framboise, aînés et conseillers de la 

commune  ont pu une nouvelle fois prendre plaisir à échanger 

sur des thèmes qui leur sont chers, la famille, leur village, leurs 

activités, au milieu des fleurs et  douceurs qui ornaient les 

tables. 

 

 

Renée et Josette sont retombées en enfance 
aux côtés du Père Noël qui nous a annoncé 

avoir 124 ans. 

        Depuis la mise en place des décorations dans les rues 

jusqu’à la distribution de cadeaux par le Père-Noël,          

l’organisation de cette fête de fin d’année se prépare toujours 

en amont avec beaucoup de plaisir en partenariat avec les     

différents acteurs de cet évènement, Comité des Fêtes,     

Association de Parents d’Elèves, Maire, Adjoints et        

Conseillers, Employés Municipaux afin d’offrir aux enfants 

et aux administrés un moment de joie et de partage. 

Cette année, nous 

avons choisi de 

faire revenir une troupe de théâtre que nous affectionnons beaucoup,         

il s’agit  de Vox Populis de la ville de Chalais, qui nous a conté et chanté 

des airs connus des plus petits et évoquant de bons souvenirs chez les plus 

grands, le tout accompagné de leurs 

instruments de musique recyclés ou 

venus de loin. 



Mairie ouverte au public les lundi et vendredi de 14h à 18h. 

Tél: 05.45.81.05.41. Courriel: mairie.triaclautrait@wanadoo.fr   

Vous pouvez nous contacter en cas d’urgence: 

       Bretaud Sébastien 06.98.05.80.63.    Vinsonneau Pascal 06.86.98.59.40. 

Thomas Christine 06.15.19.84.32.             Roy Olivia 06.31.98.84.58.  

Calendrier des manifestations 2020 

Salle des fêtes: Location pour le week end: 110€, pour la soirée (lundi, mardi, mercredi, jeudi) ou la journée supplémentaire 

55€, caution: 500€, caution verte: 50€. 

Gratuite pour les anniversaires de mineurs accompagnés les mercredis après-midi.  

Le prêt de matériel reste gratuit, mais il vous sera désormais demandé une caution forfaitaire de 500€ quelque soit la quantité de 

matériel emprunté. 

Cimetière: Concession 30 ans: 40€, concession 50 ans: 60€, caveau communal: 1€ par jour d’occupation, concessions cinéraires 

5 ans: 250€, concessions cinéraires 10 ans : 450€, concessions cinéraires 15 ans: 600€, concessions cinéraires 30 ans: 900€. 

JANVIER FEVRIER MARS AVRIL MAI JUIN 

Samedi 4 et     

dimanche 5 : 

Benne papier et 

carton à Bassac 

APE  

Dimanche  5 :      

Galette des rois et 

vœux du Maire à 

la salle              

communale à 

16h30 

 

Samedi 1 :     

Choucroute n°1 du 

comité des fêtes à 

la salle              

communale 

Samedi 8 :      

Choucroute n°2 du 

comité des fêtes à 

la salle              

communale 

Vendredi 07 et 

samedi 08 :       

Salon des métiers 

et de la formation  

à Angoulême 

Dimanche 15 : 

Elections            

municipales 1er 

tour. 

Dimanche 22 : 

Elections            

municipales 2ème 

tour. 

 

Samedi 11 :      

Matin Chasse aux 

œufs organisée 

par le comité des 

fêtes 

Samedi 11 :       

Cochon Gaulois du 

Comité de         

Jumelage 

Samedi 18 :        

Repas des Ainés 

Avril Chocolats 

pour Pâques de 

l’APE 

Vendredi 1er : 

Brin d’aillet      

organisé par le     

comité des fêtes 

Vendredi 08 : 

Commémoration 

 

Vendredi 05 :   

Soirée Jeux       

Comité des Fêtes 

Samedi 13 : 

Course cycliste 

ACM 17 

Samedi 20 :      

Fête de  la         

musique            

organisée par le  

Comité de          

Jumelage 

 

 

Samedi 20 :      

Brocante Canobus 

APE 

Vendredi 26:    

Kermesse Bassac 

APE 

JUILLET AOUT SEPTEMBRE OCTOBRE NOVEMBRE DECEMBRE 

 Vendredi 28 :   

Pétanque et repas 

organisés par le 

Comité de         

Jumelage 

 

Vendredi 04 :   

Repas de la       

Société de Chasse  

Samedi 03 :  

Course cycliste 

Duo Jarnacais 

Dimanche 11 :        

balade automnale 

organisée par le 

Comité des Fêtes 

Mercredi 11 :       

Commémoration 

Jeudi 19 :          

Soirée Beaujolais 

nouveau organi-

sée par le Comité 

des Fêtes 

Dimanche 13 :  

Arbre de Noël de 

la commune 

Mairie de Triac-Lautrait 12 

Mai ou Juin date à définir Brocante 

de l’APE à Lautrait 


